



# **Jahresbericht der Sektion Tennis** **2005**

## **Erfolgreichstes Sportjahr in der Sektionsgeschichte**

**Aufstieg in die Landesliga A  
durch die 1. Herrenmannschaft**

**5. Platz der Damenmannschaft  
in der Landesliga B**

**3. Platz der 2. Herrenmannschaft in der 2 Klasse**

**Ausrichter des Kulmcup-Meisterschaftsbetriebes mit  
neuem Modus und Abschlussturnier in Irdning**

**Teilnahme von 3 Jugendmannschaften an den  
steirischen Tennismeisterschaften**

### **Liebe Sektionsmitglieder!**

In meinem ersten Jahr als Obmann der Sektion Tennis konnte ich in sehr intensiver Art und Weise die verschiedensten Aktivitäten und Aufgaben im Verein miterleben und mitorganisieren. Ich möchte auf diesem Wege dem Vor-Obmann Reinhard Pilz nochmals herzlich für seinen persönlichen und zeitlich sehr intensiven Einsatz für die Sektion Dank sagen.

Das Arbeits- und Spieljahr begann nach dem Wintertraining mit der Platzsanierung. Für die fachliche Koordination und Bearbeitung konnten wir heuer den Sandplatzspezialisten Gerhard Rüscher gewinnen. Er sorgte gemeinsam mit unserem Hauptvereinstrainer Jörg Rüscher und weiteren Mitarbeitern dafür, dass wir bereits sehr früh den Spielbetrieb aufnehmen konnten. Herzlichen Dank an alle Helfer, namentlich stellvertretend an Gerhard und Jörg.

Der 1.Mai stellte auch heuer wieder eine besondere Herausforderung für die Sektion dar. Vier Barmansschaften mit Bedienung mussten neben der Mithilfe zur Errichtung und dem Abbau der Infrastruktur (Zelt u.a.) gestellt werden. Doch es hat sich auch heuer wieder ausgezahlt, mehr als die Hälfte der Jahreseinnahmen 2005 stammt aus den Einnahmen 1.Mai. Wirklich nochmals herzlichen Dank allen fleißigen Helferinnen und Helfern für diese starke Mannschaftsleistung.

Den **sportlichen Höhepunkt** lieferte in der heurigen Saison sicherlich unsere Legionärsmannschaft rund um unseren sportlichen Leiter Peter Schöttl mit dem **AUFSTIEG in die LANDESLIGA A**, der höchsten steirischen Spielklasse. Ein besonderer sportlicher Höhepunkt dabei war sicherlich das Abschlussspiel gegen den SV Mayr Melnhof-Tennis Leoben 1. Über 200 Zuschauer konnten einen spannungsgeladenen Tennismittag bei herrlichstem Wetter genießen. Viele werden sich noch an den drei Stunden Kampfsieg von Weislmaier Didi zum 5:0 Sieg in den Einzelpartien erinnern. Damit war der Aufstieg in die LLA gesichert. Das war die schönste und beste Werbung für den Tennissport.



**Die Siegermannschaft** stehend von links: Didi Weislmaier, Peter Schöttl, Peter Miklusicak, Günther Woisetschläger; kniend von links: Detlef Buchmann, Thomas Jancy, Markus Sieber,

**Mitgliederzahl 2005: 97** Personen.

## Aktivitäten der Sektion Tennis:

- Kinderschnupperkurs von der 1. bis zur 4. Klasse Volksschule mit rund 20 Kindern.
- Kinder- und Jugendtraining über den ganzen Sommer mit über 30 Kindern und Jugendlichen. Über 20 Kinder und Jugendliche nehmen auch an den Winterkursen mit Trainer Jörg Rüscher in der Tennishalle in Niederöblarn teil. Die Hallenmiete wird von der Sektion Tennis übernommen.
- Neuer Meisterschaftsmodus für Damen und Herren Einzel und Mixed zur Belebung der vereinsinternen Ranglisten und des Spielbetriebes im Sommer.
- Wintertraining der Damen, der Herren I und II und der Kulmcupspieler (-innen) in Niederöblarn.
- Teilnahme an den steirischen **Mannschaftsmeisterschaften** mit **drei Herrenmannschaften** und mit einer **Damenmannschaft**.
- Teilnahme an den steirischen **Jugendmannschaftsmeisterschaften mit drei Jugendmannschaften: U 18 weiblich und U 14 männlich und U 16 männlich**. Mit der Teilnahme an den Meisterschaften hatten die Jugendlichen die Chance Spielroutine zu sammeln. Leider waren die Klassen von der Leistungskategorie zu schwierig um vorne mitspielen zu können. Ich danke den Mannschaftsführern für die Abwicklung des Spielbetriebes – Rüscher Jörg und Gerhard und Hans Lemmerer.
- Die **Kinder- und Jugendvereinsmeisterschaften** wurden in bewährter Weise von Jörg Rüscher organisiert und durchgeführt. Herzlichen Dank an die Sponsoren Telekom und MC Donalds für die zur Verfügung gestellten Preise für die Kinder.



Die Teilnehmer an den Jugendvereinsmeisterschaften 2005 mit Trainer Jörg Rüscher

- Ausrichter und Teilnahme am **Kulmcup** mit 1 Mannschaften mit neuem Modus und dem Abschlussturnier am 24. September 2005 in Irdning mit rd. 30 Teilnehmern.
- Durchführung der **Vereinsmeisterschaften** mit neuem Modus für die Singels beginnend mit Juni für die Hobbyspieler und Juli für die Meisterschaftsspieler. Es wurden nur die Singel A und B bei den Damen und die Singel A bei den Herren ausgespielt.
- Durchführung einer **Mixed-Doppel – Meisterschaft** in den Monaten Ende Juli und August mit guter Beteiligung.
- Vom **13. bis zum 15. August** nahmen rund 15 Personen am Freundschaftsbesuch in **Straubing** teil. Bereits am Freitag besuchten wir das legendäre Gäubodenfest. Am Samstag gab es eine sehr interessante Stadtführung mit vielen Einblicken in die bewegte Geschichte der reichen Stadt Straubing und mit tollen Ausblicken vom Turm in der Altstadt. In einem Privatschlösschen gab es in der Laube eine gemütliche „Brotzeit“ (=Jause) und am Abend die offizielle Einladung zum Gäubodenfest. Das Mascherlturnier am Sonntag mit anschließender Verlosung bot einen schönen Abschluss zur kulturell und sportlich interessanten Reise nach Straubing.



Die Teilnehmer an der Straubingreise am Marktplatz der Stadt Straubing vor der Führung in den Wächterturn am Samstag den 14. August

## Vorschau und Planungen für das Jahr 2006

- Abwicklung der Frühjahrssanierung der Plätze Mitte April
- Übernahme der Barbetriebe und Mithilfe bei der Errichtung der Infrastruktur für den 1.Mai
- Tribünenbau hinter den Plätzen 1 und 2 im Frühjahr oder Sommer 2006
- Teilnahme an den steirischen Tennismeisterschaften in den Kategorien:
  - Landesliga A – Herren I mit dem Ziel das Obere Play off in die Staatsliga zu erreichen
  - Landesliga B – Damen I mit dem Ziel in der vorderen Hälfte mitzuspielen
  - 2. Klasse – Herren II mit dem Ziel um den Aufstieg in die 1. Klasse mitzuspielen
  - 2. Klasse – Damen II NEU mit dem Ziel die jungen Spielerinnen an den Meisterschaftsbetrieb zu gewöhnen und damit sportlich zu fördern
  - Jugendmeisterschaft U14 männlich mit dem Ziel noch mehr Spielpraxis zu bekommen
- Personelle Änderungen: Neuzugänge mit Vollmitgliedschaft von  
Furche Bernd aus Liezen und Christian Köberl aus Bad Aussee in der Mannschaft Herren I  
Albert Stadler aus Wörschach in der Mannschaft Herren II  
Herbert Baumgartner, Mannschaftsführer Damen II mit Frau und den beiden Töchtern aus  
Tauplitz und Kerstin Köberl aus Stainach
- Teilnahme mit mindestens einer Mannschaft am Kulmcup.
- Durchführung der Vereinsmeisterschaften und des Mixed-Abschluss-Turnieres Ende August, Anfang September.
- Durchführung von Ranglistenspielen im Hobby- und im Kulmcupbereich in den Sommermonaten
- Durchführung eines Kinderschnupperkurses und Kinderpaketes in Zusammenarbeit mit der Volksschule Irdning und der Volksschule Donnersbach unter der Leitung von Jörg RÜSCHER.
- Weiterführung des kontinuierlichen Sommer und Wintertrainings mit allen Kindern und Jugendlichen aus den vergangenen Schnupperkursen.
- Durchführung des HAPPY-Day

Zum Abschluss meines Jahresberichtes möchte ich allen Mitgliedern unserer Sektion für die Tennisbegeisterung danken.

**Ich möchte mich nochmals recht herzlich für die zahlreiche Unterstützung von vielen Menschen im Verein bedanken, das war sehr, sehr wichtig für mich. Ich habe versucht die Vereinsseele gemeinsam mit euch zu pflegen und zu nähren, ich hoffe es ist trotz vieler zu lösender Aufgaben einigermaßen gut gelungen.**

**Ich freue mich jedenfalls jetzt schon auf ein neues Tennisjahr 2006**

Der Sektionsobmann:  
Alfred Pöllinger e.h